

blissent la part qu'y a prise la Franc-Maçonnerie. La *Franc-Maçonnerie démasquée* de janvier dernier publie un article intitulé *La Franc-Maçonnerie aux Philippines* qui jette sur ces questions un flot de lumière. Nous en commençons la publication dans la présente livraison de notre revue.

INDES.—Le diocèse de Coïmbatour célébrera bientôt le jubilé épiscopal de son vénérable pasteur, Mgr. Joseph-Louis Bardou. Une lettre de M. Rondy, vicaire général de ce diocèse aux *Missions catholiques* permet de juger de l'œuvre accomplie pendant ses vingt-cinq années d'épiscopat par l'évêque jubilaire, ainsi que des obstacles contre lesquels il lui faut lutter.

Nous citons :

Quatre ou cinq églises, quelques pauvres chapelles, un nombre restreint d'écoles élémentaires, un budget épuisé, voilà tout l'héritage légué au nouvel évêque. La tâche qui lui incombait était lourde et difficile. Mgr Bardou l'envisagea non sans crainte, mais sans découragement. Il avait foi en la Providence.

A Coïmbatour, centre de la mission, il n'y avait pas de résidence convenable ; le séminaire n'était guère mieux qu'un hangar. La résidence fut bâtie, et un grand séminaire s'éleva bientôt grâce à la charité de quelques âmes généreuses. Ensuite le zélé prélat fonda deux couvents de religieuses européennes et six couvents de religieuses indigènes ; il ouvrit deux collèges avec pensionnats, des écoles secondaires dans les principaux centres et des écoles élémentaires dans tous les chefs-lieux de district. En même temps qu'il agrandissait l'orphelinat agricole, Mgr Bardou ouvrait deux nouveaux établissements pour les orphelins des deux sexes à Coïmbatour, deux hôpitaux avec dispensaires, et au milieu de toutes ces sollicitudes, il eut le bonheur de voir s'augmenter son diocèse de plus de 12,000 nouveaux chrétiens, dont les trois quarts appartiennent aux castes nobles.

Mais, hélas ! il ne suffit pas de créer des œuvres, il faut les maintenir. Il n'y a point ici de fondations pieuses affectées à cet effet. Voici ce que Sa Grandeur écrivait dans une de ses lettres : " Vous savez que toutes nos ressources sont épuisées ; nous ne pouvons plus continuer nos œuvres."

Je viens donc, au nom de Mgr. Bardou, solliciter la charité de tous ceux qui s'intéressent aux Missions. J'ose espérer que ce cri de détresse ne restera pas sans écho. La charité des bienfaiteurs des Missions voudra faire du 25^e anniversaire de sa consécration épiscopale un vrai jour de fête, de joie et d'espérance.

CHINE.—Une dépêche officielle de Shang-haï annonce que le R. P. François Fleury, prisonnier des bandits chinois depuis le 4 juillet dernier, est délivré.

Beaucoup croyaient que ce religieux avait été massacré. Il est à peine âgé de trente ans.